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Аннотация: Статья посвящена изучению кипения жидкости на ионно-модифицированной поверхности 

теплообмена. Рассмотрены и структурированы основные методы интенсификации теплообмена при кипении, 
и факторы, влияющие на процесс кипения. Представлена методология экспериментального исследования 
процесса кипения на ионно-модифицированной поверхности теплообмена. Показано, что ионная имплантация 
поверхности теплообмена положительно сказывается на коэффициенте теплоотдачи в зоне кипения, и в 
целом на энергоэффективности испарительного теплообменного оборудования. На основе экспериментальных 
данных сделан вывод о том, что ионная имплантация повышает коррозионностойкость поверхности 
теплообмена. Приведена конструкция экспериментального стенда для исследования влияния ионной 
имплантации на процесс кипения.  
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Abstract. The article is devoted to the study of liquid boiling on an ion-modified heat transfer surface. The main 

methods of intensification of heat transfer during boiling and the factors influencing the boiling process are 
considered and structured. The methodology of experimental investigation of the boiling process on an ion-modified 
heat transfer surface is presented. It is shown that ion implantation of the heat exchange surface has a positive 
effect on the heat transfer coefficient in the boiling zone, and in general on the energy efficiency of evaporative heat 
exchange equipment. Based on experimental data, it is concluded that ion implantation increases the corrosion 
resistance of the heat transfer surface. The design of an experimental stand for studying the effect of ion 
implantation on the boiling process is presented. 
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